



Schweizerische Vereinigung der Kunstsachfreunde

Protokoll der Generalversammlung 2019 der SVKSF

Datum und Zeit 9. März 2019 10:40 - 11:30 Uhr
Ort Klublokal der SG Zürich an der Olivengasse 8 in Zürich
Vorsitz Roland Ott
Protokollführer Roland Ott

Traktanden

1. Begrüssung und Präsenzliste
2. Genehmigung des Protokolls der Generalversammlung 2018
3. Jahresbericht 2018
4. Jahresrechnung 2018 und Erläuterungen durch den Kassier
5. Bericht des Revisors und Genehmigung der Jahresrechnung 2018
6. Entlastung des Vorstandes
7. Budget 2019 und Festsetzung des Jahresbeitrages
8. Wahl der Vorstandsmitglieder und der Rechnungsrevisoren für die Amtsperiode 2019-2022
9. Revision von § 10 und 11 der Vereinsstatuten
10. Anträge an die Generalversammlung aus dem Mitgliederkreis
11. Terminkalender 2019
12. Verschiedenes

1. Begrüssung und Präsenzliste

Roland Ott eröffnet die GV mit einer herzlichen Begrüssung und stellt fest, dass die Einladung mit den erforderlichen Beilagen rechtzeitig an die Mitglieder per E-Mail oder Post verschickt wurden.

Anwesend sind zu Beginn 9 stimm- und wahlberechtigte Mitglieder: Roland Baier, Anton Baumann, Hannes Baumann, Nuot Biveroni, Martin Hoffmann, Giovanni Laube, Klaus Köchli, Roland Ott und Robert Schweizer und ab 11:05 Odette Vollenweider; zudem Dieter Werner als Passivmitglied. Einige Mitglieder haben sich für die Teilnahme entschuldigt, darunter wegen kurzfristig eingetretener Beschwerden auch der frühere Vereinspräsident, Gerold Schaffner und ferienhalber der WFCC-Delegierte Thomas Maeder.

2. Genehmigung des Protokolls der Generalversammlung 2018

Das letztjährige Protokoll wird ohne Wortmeldungen einstimmig genehmigt.

3. Jahresbericht 2018

Der vom Kassier Anton Baumann erstellte Jahresbericht wird verdankt und von der Versammlung entgegengenommen.

4. Jahresrechnung 2018 und Erläuterungen durch den Kassier

Total Ertrag	CHF	3'175.00
Total Aufwand	CHF	3'029.25
Jahresgewinn	CHF	+145.75

Das Vereinsvermögen ist dementsprechend von 13'089.32 CHF um 145.75 gestiegen und beträgt neu 13'235.07 CHF.

Der Kassier Anton Baumann erläutert die Jahresrechnung 2018. Für die SLM ist wiederum ein namhafter Beitrag des Sportfonds des Kantons Bern eingegangen. Die im Budget 2018 vorgesehene Rückstellung von CHF 900.- im Zusammenhang mit der vertraglich festgelegten symbolischen Entschädigung zugunsten der Erben von Alex Crisovan für die damalige Schachbibliothek konnte aufgelöst werden, da der betreffende Betrag Frau

Crisovan überwiesen und die Angelegenheit damit abgeschlossen wurde. Das erfreulich positive Jahresergebnis erlaubt die Bildung einer Rückstellung für die nächste Anthologie.

5. Bericht des Revisors und Genehmigung der Jahresrechnung 2018

Der Revisor Klaus Köchli bestätigt die Richtigkeit der Buchführung sowie die Vollständigkeit der Belege und bedankt sich beim Kassier. Er empfiehlt der Versammlung die Genehmigung der Jahresrechnung 2018. Der Revisionsbericht wird zur Kenntnis genommen und die Jahresrechnung 2018 einstimmig genehmigt.

6. Entlastung des Vorstandes

Der Vorstand wird von der Versammlung einstimmig entlastet.

7. Budget 2019 und Festsetzung des Jahresbeitrages

Der Kassier erläutert das vorgeschlagene Budget für 2019 und weist darauf hin, dass dieses bei unverändertem Jahresbeitrag Erträgen und Aufwände von je CHF 2'930.- vorsieht.

Die Versammlung genehmigt das Budget und den unveränderten Jahresbeitrag 2019 einstimmig.

8. Wahl der Vorstandsmitglieder und der Rechnungsrevisoren für die Amtsperiode 2019-2022

Alle drei Vorstandsmitglieder stellen sich zur Wiederwahl. Roland Ott erläutert den Vorschlag des Vorstandes, wie die Aufwände auf die 6 Schultern verteilt werden sollen: Roland Ott (Präsident und Verantwortlicher für Öffentlichkeitsarbeit), Martin Hoffmann (Vize-Präsident und Aktuar), Anton Baumann (Kassier). Die Versammlung stimmt einer Wahl "in globo" zu und wählt die drei Vorstandsmitglieder einstimmig gemäss diesem Vorschlag.

Auch der Rechnungsrevisor Klaus Köchli und die Ersatzperson für den Rechnungsrevisor Hannes Baumann stellen sich für die nächste Amtsperiode wieder zur Verfügung. Die Versammlung bestätigt einstimmig deren Wiederwahl.

9. Revision von § 10 und 11 der Vereinsstatuten

Roland Ott erläutert die vorgeschlagene Anpassung der Vereinsstatuten, durch die Ehrenmitglieder, die den Verein als Hauptsektion des SSB haben, von der Zahlung der SSB-Beiträge befreit werden. Die Versammlung beschliesst die von Karl Eggmann anlässlich der letzten GV angeregten Anpassungen der Vereinsstatuten einstimmig.

10. Anträge an die Generalversammlung aus dem Mitgliederkreis

Bei den Vorstandsmitgliedern sind keine Anträge von Vereinsmitgliedern eingegangen.

11. Terminkalender 2019

26.05.2019	6. Israelische Lösemeisterschaft (analog ISC) in Oberglatt
18.08.2019	Preisverteilung Josef-Kupper Gedenkturnier in Zürich
17.-24.08.2019	Weltkongress für Schachkomposition (WCCC) in Vilnius (Litauen)
28.09.2019	Schweizerische Lösungsmeisterschaft (SLM) in Bern
24.11.2019	Herbstversammlung in Zürich mit Uwe Karbowiak als Ehrengast

Roland Ott erläutert, dass Klaus Köchli und er auch in diesem Jahr wieder zwei Lösungsturniere für die Schweizer Schach Senioren durchführen werden und dass sie den Leitern des Jugendschachlagers anlässlich der Schweizerischen Einzelmeisterschaft (SEM) in Leukerbad im Juli wieder einen Lösungsanlass vorgeschlagen haben, diesmal mit einfachen Endspielstudien.

12. Verschiedenes

Roland Ott informiert über das Josef Kupper Gedenkturnier der Schachgesellschaft Zürich. Martin Hoffmann wird, assistiert von Anton Baumann, die Preisverkündung unseres Kompositionsturniers vornehmen. Für dieses sind bisher in beiden Kategorien etwa ein Dutzend Kompositionen aus verschiedenen Ländern eingegangen. Es wird wegen der Überschneidung mit dem Weltkongress für Schachkomposition kein Lösungsturnier geben, auch nicht für die Parteschachspieler des Gedenkturniers, weil diese mehrere Doppelrunden bestreiten müssen.

Oberglatt, 10. März 2019.

Für das Protokoll:

Der Aktuar: Roland Ott

ANNEX

Anschliessend an die GV fand der kunstsachliche Teil der Veranstaltung statt, zu dem nach dem Mittagessen auch Andreas Nievergelt dazugestossen ist:

Der Schweizer Team-Captain des Kompositionswettkampfes mit Marokko, Martin Hoffmann, zeigte vor dem Mittagessen ein paar der Zweizüger-Kompositionen und anschliessend an dieses einige Hilfsmattaufgaben.

Anton Baumann präsentierte ein paar preisgekrönte Meredith-Aufgaben aus einer Problemdatenbank, mit denen er die anwesenden Komponisten motivieren wollte, sich mit eigenen Kompositionen am Josef Kupper Gedenk-Kompositionsturnier zu beteiligen.

Roland Ott zeigte ein paar Probleme aus der kürzlichen britischen Lösermeisterschaft im Eton College, darunter zwei Zweizüger, welche der amtierende Weltmeister, Piotr Murdzia, falsch löste.

Gegen 16:30 Uhr war Lichterlöschen und die letzten verbliebenen Teilnehmer verliessen das Lokal nach einem interessanten Kunstsach-Nachmittag.